

★ ALLO LA SEYNE...! ICI, APINAC...! ★

Dernières promenades dernières cueillettes, derniers jeux

L'excursion du 12 août ne comportait pas plus d'une centaine de kilomètres et pourtant nous sommes restés près de cinq heures dans le car.

20 km. à l'heure ! C'est vraiment une moyenne confortable et c'est dire si nous avons eu le temps d'admirer le paysage d'Apinac à St-Etienne.

Nous avons, il est vrai, choisi l'itinéraire le plus tortueux, mais notre car hésitait visiblement à dépasser les charrettes trainées par les grandes vaches rouges aux immenses cornes horizontales. 10 km. avait soif ou envie de se les et notre chauffeur, tous les soulager, ou besoin d'embrasser sa petite fille, sa petite nièce...

Nous avons donc fait un très long et très beau voyage (sans dépenser beaucoup d'argent).

Le barrage de Grangent : rien de gigantesque, rien de démesuré. Entre des gorges lumineuses, un plan d'eau à l'échelle des kayaks et des canoës.

En bas, une suprenante petite usine bleue, jaune et rouge et verte, qu'on aurait plutôt prise pour un moderne « motel » si à travers les immenses baies on n'avait aperçu les silhouettes des alternateurs.

x x x

Le bain à St-Just-sur-Loire. Un plongeur olympique, les plus hardis n'ont pas osé affronter le second étage.

x x x

La mine : le signal vert « frein serré » s'est allumé. Nous sortons de la cage. Une voix nous prévient des dangers que présente la galerie. Ça sent le charbon.

Raymond me touche le bras :

« On est dans une vraie mine ? »

Nous ne sommes pourtant que dans le sous-sol du musée de St-Etienne, mais l'illusion est parfaite et il faut bien quelques secondes pour réaliser que le mineur accroupi là n'est qu'un fantôme et que le cheval qui débouche d'une galerie latérale n'est pas plus vivant que le loup, ou l'orang-outan du second étage.

x x x

La dernière semaine n'aura pas été moins active, moins joyeuse que les précédentes.

Pour les grands : camping au bord du lac de Malaguet, pour

d'autre, une nuit de trappeurs dans les cabanes tapissées de fougères — un pique-nique au choix de l'équipe — une ultime séance de cinéma, les dernières et les premiers champignons, la myrtilles, framboises, noisettes, veillée d'adieu...

Adieu ! Un mot qui serre la gorge et trouble le regard de tous ceux qui savent ce qu'est une colonie et qui ont de tout cœur participé au grand jeu de l'amitié sincère dans la libre nature.

Adieu, Apinac ! Adieu, colons ! Adieu, parents... et à demain... à La Seyne...